



Bases definitivas

Las obras habrán de ser en un acto, originales e inéditas, y podrán estar escritas en prosa ó verso, á elección de los autores.

El Jurado designará como premiadas dos obras, una zarzuela y una comedia, que serán entregadas inmediatamente, la primera al insigne maestro Chapi, que se ha encargado de hacer la música para ella, y la segunda, á la empresa de Lara para su representación.

Una vez terminada la música de la zarzuela, entregaremos esta obra, con igual fin, á la empresa de Apolo.

Los autores de las obras premiadas conservarán la propiedad de ellas.

Las obras no premiadas serán devueltas á los que justifican, mediante el recibo correspondiente, haberlas enviado.

DIARIO UNIVERSAL consignará mil pesetas para premios, y el Jurado podrá disponer libremente de esa cantidad, disponiendo que sea distribuida entre las dos obras premiadas ó entre otras que lo merezcan, sin llegar al mérito de las primeras.

Los nombres de los autores premiados se publicarán en el DIARIO UNIVERSAL inmediatamente que nos sea comunicado el fallo del Jurado.

La lista de las obras recibidas oportunamente la publicaremos en el número del DIARIO UNIVERSAL correspondiente á 16 de Febrero.

TOMÁS MARÍA ARIÑO

Nuestros temores de ayer se han confirmado. El Sr. Ariño ha muerto, dejando inconsolable á su viuda amantísima, y á una familia para la cual era protector cariñoso. Recibían todos ellos el pésame más sincero del director y los redactores del DIARIO UNIVERSAL.

El jefe de los liberales españoles, Sr. Morat, ha perdido también un amigo leal y consecuente que desde sus primeros pasos en política había caminado al lado suyo, colaborando con él, en la medida de sus fuerzas, con sus trabajos en los distritos que varias veces representó en Cortes, con sus iniciativas en los cargos públicos que desempeñara.

El partido liberal ha perdido un adicto sin condiciones, de quien podía prometerse todavía importantes servicios, pues ha muerto á los cuarenta y ocho años, lleno de fuerzas y de planes que hace ocho días nadie hubiera podido suponer que no hubieran de realizarse.

Tomás María Ariño había nacido el 27 de Noviembre de 1857 en Valencia, siendo su padre catedrático de aquella Universidad.

Ariño hizo su carrera en la Universidad de Madrid. A los diez y ocho años era ya abogado. Entró en la vida pública, como tantos otros, dedicándose al periodismo, escribiendo en El Pueblo y en La Reforma Penitenciaria.

En 1883 fué fiscal y juez municipal del distrito de la Latina de esta corte, y en 1889 elegido diputado por el distrito de Valderrobles (Teruel). Luego, en 1892, salió diputado por Albarraín, y en 1895 por Montalbán.

Actualmente era diputado por Teruel, distrito que ya había representado en las Cortes anteriores.

Desde 1890 al 94 fué concejal del Ayuntamiento de Madrid, en el que ejerció los cargos de síndico y teniente de alcalde del distrito de la Universidad.

En 1897 fué director general de Gracia y Justicia del ministerio de Ultramar, siendo el último que desempeñó ese cargo.

En 1901 fué nombrado fiscal del Tribunal de Cuentas del Reino.

Era académico de la Real de Jurisprudencia y Legislación, donde hizo brillantes campañas jurídicas.

D. Tomás Ariño ha ejercido durante catorce años la profesión de abogado en esta corte, y ha merecido juveniles y cuando su talento y sus grandes condiciones de carácter le ofrecían ancho campo y porvenir brillante.

El enterramiento del diputado por Teruel se verificará mañana á las dos. Tenía tantos amigos, gozaba de tales simpatías en Madrid, que la conducción de su cadáver al campamento será seguramente una verdadera manifestación de duelo.

COMEDIAS Y COMEDIANTES

Apolo en América

Mejor dicho, Apolo Cachupín, porque ahora resulta que después de tan tardía y llevada en lenguas la compañía de Apolo, se queda en casa ni cruzar el charco ni á ninguna parte, aunque otra cosa crean los que la forman.

Cuanta que el viaje se ha descompuesto por una friolera: porque Arregui y Aruej habían pedido que les garantizasen el buen éxito de la expedición, depositando previamente en Madrid un par de millones; pero no hubo tal petición. Arregui y Aruej sabían calcular mejor que todo eso, y dos millones son muchos dineros, 100,000, poco más ó menos, para pedidos en garantía de que los indios bravos que aún andan por aquellas tierras no habían de comerse á ningún miembro de la compañía, aun habiendo en ella algunas tiples sustanciosas que están ya en disposición de dar el mejor caldo.

Las causas de la suspensión del viaje han sido, indudablemente, otras por completo, la inercia de los comicos de la calle de Alcalá, muchos de los cuales son ya de los de sopitas y buen vino, y todos de los que por haber entrado en aquella casa se atienen ya á lo conocido dicho de mi olla sobre todo ollas, mi uisa y mi dona Luisa. Tal vez haya allí actores y actores que tengan horror al agua, y sin que yo me haga soldado de las matemáticas de aquel abando, según el cual una hermosa filete de aquel elegante coliseo había bailado 240 tiempos en 120 noches consecutivas sin mudarse—¡uff!—de medias, bien puedo creer que quien se arredra, aunque no sea tanto, ante un lebrillo, más ha de asustarse ante la mar salada, con barcos y todo.

Pero siendo los cómicos los únicos protestantes no hubiese habido suspensión; las protestas de los cómicos ya se sabe en qué para siempre en que resultaba el vino; con un ligero empujillo en los sordidos hubiese quedado todo compuesto, y desde Julia Mesa, una de las mayores protestantes, hasta Carreras, que no se conformaba con traerse menos de tres ó cuatro galones, como esos que tratan ahora de sacar á flote en Vigo, todos hubieran podido contar, si decir América fuese de ver la Habana, aquello de

A la Habana me voy, lo he visto y he visto, que me he hecho cargo de la Guardia civil.

Los hubiesen ido al fin y al cabo, con ó sin premio de reenganche; pero en el teatro hay algo más que empresas y actores: hay Don Carlos; como en Venecia.

Y Don Carlos, que es Arniches, no estaba conforme con el viaje, porque oclando bien las cuentas, le resultaba que, al fin y al cabo,

en esa excursión todos irían ganando menos ó, cosa inusual, inconveniente y desde luego incompatible con la viabilidad del viaje.

Marchándose la compañía en Abril, Arniches, que, como de costumbre, pensaba entrar en Mayo, perdería unos cuantos miles de duros: los mismos que habrá de producirle la obra que entonces estrenó, puesto que no estrenándola no podía ser representada, según uso y costumbre, en todas las provincias del reino, casi simultáneamente, y las liquidaciones mensuales disminuirían considerablemente.

Esta, como se ve, es una razón de peso y aquí de pesos, y para Arniches el viaje resultaba de lo más perjudicial que puede imaginarse.

Aha bien: ¿Ha expuesto Arniches su sentido á la empresa de Apolo? ¿Quién sabe? ¿Ha sido esa la causa de la suspensión? ¿Podría ser!

Arniches es Arniches, y ante sus intereses, boca abajo todo el mundo; cuando un hombre ha escrito El pobre Valbuena tiene derecho á todo: incluso á una estatua que, para mayor honra del glorificado, bien pudiera ser de bronce.

¿Qué caramba; algo se ha de dar también á los caballitos del Tío Vivo!

COSAS DE LA VILLA

La campaña sanitaria. El conde de Mejorada ha dispuesto que por el Laboratorio municipal se proceda á la des-

Los crímenes del juego

ÚLTIMAS IMPRESIONES

TIPOS DE PEÑAFLOR

No se asusten ustedes, que no voy á describir las figuras tan zarandeadas del Francés y Muñoz. El público está ya hasta los pelos de ambos retratos, y no voy á caer en la vulgaridad de darles un golpe.

La cuestión es pasar el rato, como dijo el otro, y mi propósito se reduce hoy á decir algo de otros tipos que han intervenido en las consecuencias de esos crímenes y que merecen la observación del lector.

A falta de pan, buenas son tortas. A falta de noticias emocionantes del huerto, voy á la descripción de personajes secundarios y otros caracteres que me interesan.

En Sevilla hace tres días que nadie se acuerda de las monstruosidades de Peñaflor, aunque en Madrid se figure otra cosa.

Después de todo, no es extraño. Aquí no está la gente por fatigarse mucho, y la verdad es que meterse en ese farrago de noticias del huerto es un trabajo grande.

Ya nadie lee en la Prensa local las informaciones que el diario de hoy nos trae una vez he oído decir en cafés y casinos que lo del huerto es una lata.

Eso sin contar con que en Sevilla interesan infinitamente más el crimen del descaudado y la muerte en desafío del marqués de Pickman.

En la expectación que producen los grandes crímenes influye mucho la calidad de las víctimas.

El crimen de Don Benito, por ejemplo, las asesinadas eran dos mujeres honradas y simpáticas. Los enterrados en el huerto por Muñoz y el Francés no han despertado la piedad pública, por tratarse de jugadores que iban á la posesión del Francés con el propósito de engañarle.

Por estas y otras muchas razones, creo que ya es machacar demasiado referir detalles de estos crímenes, y darlos vueltas á lo mismo, sin añadir un dato que emocione intensamente.

Ahora van á hacer nuevas excavaciones quince obreros de Peñaflor. Si exhumaran un nuevo cadáver quizás entonces reviviera el interés de las gentes. Entre tanto, la indiferencia es absoluta aquí, y ya ni siquiera llaman la atención las noticias de estos desaparecidos como á diario se publican.

Las gentes, al enterarse de que una mujer más trata ahora de averiguar el paradero de su esposo que desapareció hace tres ó cuatro años, lejos de condescender, se indigna por el silencio de esas esposas, roto al cabo de tanto tiempo.

Todo esto, ya digo, hace que se mire con indiferencia desde hace unos días el proceso, y sólo determinadas personas tienen interés, muy respetable por cierto, en mantener una expectativa que se desmorona rápidamente.

Caravallo es un hombre joven todavía, rústico y bonachón, de Peñaflor. Es un tipo digno de llevarlo á las columnas de los periódicos, aun que nadie le habla de él. Es el que ha desenterrado á los seis cadáveres del huerto.

Cuando se dijo que era necesario ir á la posesión de Peñaflor para hacer excavaciones, él fué el primero en brindarse para eso trabajo, y sin demostrar la menor fatiga, estuvo horas y horas reconociendo el terreno.

Al motor la barra y extracción impregnada en arena, como el juez de Peñaflor y el cabo de la Guardia civil dispusieron que varios hombres comenzasen en seguida las excavaciones.

Y todos se negaron á cumplir la orden por repugnancia y por miedo. Caravallo fué el único que se prestó al sacrificio.

¿Fué impulsado por la miseria? ¿Fué por la manía? No lo sé. Lo cierto es que él solo arrancó la tierra y que, sin ayuda alguna, extrajo el primer cadáver, y el segundo, y todos.

Los vecinos de ese pueblo están maravillados de la labor de Caravallo. El juez admira su serenidad. Juan Atalaya dice que jamás ha visto á un hombre con menos escrúpulos que auxiliar á la justicia en esa clase de trabajos.

Seis muertos sacó de sus fosas el pobre Caravallo con una abnegación encantadora! ¡Seis cadáveres que extrajo á puñados, manchándose las manos, apretándose contra su pecho y poniendo gran cuidado para que algunos no se deshicieran al practicar la exhumación!

Como recompensa por ese trabajo sólo ha recibido Caravallo hasta ahora 25 pesetas, que le regaló la familia de Rejano, de las cuales tuvo que dar 10 á otros dos hombres que se eroyeron con derecho al reparto.

El Ayuntamiento de Peñaflor le ofreció también un regalo en metálico, pero hasta ahora sólo le han dado lo que nadie quería, y que él aceptó gustosísimo.

Lo que los que había en la conjeira donde Aldije enterraba á sus víctimas!

El cabo Atalaya. El cabo de la Guardia civil de Peñaflor, Juan Atalaya, es un hombre que tiene talento natural y que siente la profesión de policía.

Si estuvo descaudado no procediendo á la detención de Aldije al tomarle la primera declaración, es cosa que he oído decir. ¿Tiene razón los descontentos? Relativa nada más.

En efecto, aquella fué una torpeza del cabo; pero, en cambio, Atalaya ha trabajado posteriormente mucho y bien, y no le cabe gloria en el esclarecimiento de estos crímenes.

¡Seis días estuvo sin dormir, trabajando constantemente, comiendo cuando podía, y así que disminuyera su entusiasmo!

Juan Atalaya, con una capital, sería un buen policía, y si allí, escondido en Peñaflor, nadie se acuerda de él y su labor ha pasado desapercibida, yo no puedo comprenderme en ese indiferentismo, y sigo cuando me he hecho

trucción de las ratas en el cuartel de San Gil antes de proceder á su derribo, utilizando el virus desinfectante que en el mismo se preparaba, para evitar invadidos los edificios cercanos. Asimismo ha ordenado sean desinfectadas previamente todas las habitaciones del citado cuartel.

Estas disposiciones han sido acordadas hace días, así como las relativas á la desinfección de iglesias, teatros y otros lugares donde la aglomeración de personas aconseja la adopción de medidas preventivas.

La Alcaldía-presidencia tiene el firme propósito de atender de manera preferente y constante á cuanto se relacione con la salud pública, á cuyo fin ha dispuesto que desinfecten los vagones de los trenes que transportan ó importan ganado, los carros de mudanzas y la mayoría de las viviendas en las que la higiene deja mucho que desear.

La rebaja del pan. Continúa el alcalde la más activa y enérgica campaña para conseguir de los tahoneros la rebaja del precio del pan.

Los fabricantes de dicho artículo muestran ahora reacios á conceder la baja anunciada de dos céntimos en kilo para todas las piezas ó la de cinco para las de un kilo, pretestando que los fabricantes de harinas, en vista de la mala cosecha, se niegan á otorgarles la rebaja prometida de las tres pesetas en los 100 kilogramos.

No obstante, el conde de Mejorada persiste en su intento cerca de los panaderos, á fin de conseguir alguna rebaja en favor de las clases menesterosas.

El hijo de Muñoz. Le he visto en Peñaflor, y me ha dado pena.

Estas gentes de los pueblos chicos no tienen escrúpulos de ninguna clase, y hablan de todo delante de las criaturas.

Teresa Carranza y su familia no tienen más que un tema de conversación constante: los crímenes realizados en el huerto por Aldije y Muñoz.

Y el desventurado hijo de este criminal se sabe ya de memoria las infamias cometidas por su padre, puesto que tiene siete años y medio de edad.

Es humano referir esos horrores delante del hijo del asesino? No es una atrocidad que esa criatura se acostumbre á oír tales cosas? ¿No es un crimen enterarlo de que es hijo de una fiera que mató á seis hombres?

Pues el pobre niño no sabe todo, porque su madre y sus abuelos no hablan de otra cosa delante de él, y él, infeliz, cuando se le mira, baja la cabeza como anonadado por los crímenes que su padre cometió.

A ese niño debían hacerle ingresar en un colegio ó en un asilo, y que fuera olvidado poco á poco su desgracia.

Además, á ese angélico se le está haciendo sufrir infamias.

Anteayer lo vi en Peñaflor en la calle donde vive.

Los otros chicos del pueblo, aconsejados, sin duda, por sus padres, no quieren jugar con él.

Y el pobre hijo del asesino, triste y resignado, parecía un leproso.

Los muchachos huían de él, y la infeliz criatura se contentaba con ver á regular distancia cómo se divertían sus compañeros.

Sevilla, 28-12-904.

CRONICAS

De Sevilla á Lora. Sevilla 29. Ayer salieron en conducción para Lora del Río los detenidos en esta capital apodados de Duroya, Jerez, el Inglés y el Tato, conocidos todos como jugadores de tablas, y presuntos cómplices en los robos y estafas que dirigían el Francés y Muñoz Lopera.

La conducción se ha llevado á efecto á pie, y van los presos escoltados por la Guardia civil y maniatados.

No se esperaba este traslado, pues se creía que, una vez que están aquí los presos, aquí se sustanciaría el proceso, y no en Lora, como parece desprenderse de la conducción de dichos presos.

Muñoz no come. Las alhajas robadas. Sigue Muñoz negándose á comer el rancho de la cárcel pretestando que no le agrada y no se lo admite el estómago.

¡Pidió ayer comida de una fonda y no se le permitió que la llevasen temiendo que pudiera contener algún tóxico.

El hermano de Muñoz ha vendido á un dependiente de comercio las alhajas que poseía, así como los procedentes de los robos y crímenes del huerto.

La cantidad pagada por dichas alhajas asciende á 300 pesetas, y parece que el comprador ni conocía á Muñoz ni sabía la procedencia de las alhajas que ha comprado.

¿Hay otro cómplice? Ante el juez de Lora ha comparecido el vecino de Fuente Genil, Mariano Borrero, una de las víctimas salvadas de las iras del Francés y Muñoz.

Dice este individuo que fué llevado á Sevilla por un sujeto que se apellidaba Lope, que parecía hombre de bien, y que le llevó á Albarraín á la capital andaluza le dijo que había un americano muy rico, á quien fácilmente se podía ganar mucho dinero.

Al pasar por Peñaflor le instó Lope con gran empeño á que se quedara en el pueblo, pues dijo que era fácil estarse allí el americano.

Mariano Borrero, que es un rico propietario de Fuente Genil, no quiso detenerse en Peñaflor, y siguió su viaje hasta Sevilla.

Acompañado del fiscal de la Audiencia ha venido desde Lora del Río, y ha estado en la cárcel para ver á los criminales de Peñaflor.

Cuando vino á Muñoz dijo que le conocía como jugador de tablas, pero que no es el sujeto que trató de llevarlo á Peñaflor, pues asegura que, aunque le conoce de vista, nunca le había saludado ni hablado de Peñaflor y de negocio alguno.

Después fué presentado ante él el Francés, y dijo que le era desconocido en absoluto.

En vista de estas afirmaciones, parece indudable que el llamado Lope es un torero que aún no ha salido á la superficie, y que, sin duda, se dedicaba á cazar víctimas para el huerto.

¡Pobrecillo! Ahora resulta Aldije, el que parecía poseedor del mayor refinamiento criminal, una vulgaridad insignificante que ocha mano de recursos inocentes y burdos, que por gastados, deben desecharse.

En una información publicada en El Liberal de esta capital por su redactor Sr. Mirada, asegura éste que Aldije le ha dicho que él no ha intervenido para nada en los crímenes que en el huerto de su propiedad se han cometido.

Dice que si declaró lo contrario ante la Guardia civil y el juez de Lora del Río, fué temiendo los tormentos á que le someterían si seguía aferrado á las negativas.

Dice que él sólo sabía que en su huerto se jugaba con ventaja, para lo cual prestaba la fianza á Muñoz, pero ni presenciaba las operaciones del juego, ni mucho menos tenía conocimiento de la muerte y enterramiento de los individuos que allí iban.

Como es natural, nadie da crédito á las declaraciones que se han hecho, y se ha continuado con las pesquisas para descubrir el verdadero autor de los crímenes.

tido político alguno en acción, pero que ha sido siempre tradicionalista, y sólo ha estado en acción cuando se fijó su residencia en España, al Correo de Madrid, en la persona de un distinguido como de los más clericales de España.

Ha insistido también en que hará importantes revelaciones y que han de convencer las cosas que diga; pero que no las dirá hasta que llegue el momento oportuno.

Dice que no tiene dinero alguno, entrado, aunque, efectivamente, posea algunas cantidades que le guarda una persona cuyo nombre no revelará por ahora.

El desaparecido Antonio López, cuya busca se había interesado á las autoridades, se ha averiguado que vive en Sevilla en una modesta casa cercana á la estación de Córdoba.

Victima que se escapó. Sevilla 29. Acabo de saber que se encuentra en Puebla de los Infantes un comisionado que se apellida Arroyo, quien ha dicho que en el pasado fué á Peñaflor, acompañado de unos amigos, hermanos llamados Molina.

Después de realizar la sata de la partida de aceite, Arroyo entró en el Casino acompañado de Muñoz, y éste le propuso la adquisición de un vagón de dicho artículo, proposición que fué aceptada por Arroyo.

Mientras se dirigían al huerto, que fué donde Muñoz dijo que estaba el aceite, lo propuso que después de hecho el negocio podía jugar si quería, pues allí encontraría á quien ganarle mucho dinero.

Se negó á esto el comisionado de aceite y penetraron en el huerto mientras los arrieros, distraídos, se adelantaron. Ya dentro del huerto de los crímenes, Muñoz dijo á Arroyo una cosa que se quedó dormido.

Sorprendidos los arrieros por la tardanza de su amo, volvieron á buscarle y entraron en el huerto, encontrando á Muñoz y al Francés que cuchicheaban cerca de Arroyo.

Este llevaba encima la friolera de 5.000 duros.

Los infundios de Aldije. El Francés se propone enmarajar el proceso, y confía en salvarse revelando que ha sido objeto de malos tratos por parte de la Guardia civil; pero, por medio de sus revelaciones, que, desde luego, han sido consideradas como infundios.

Después de haber dicho que no conocía á Rejano, ha confesado que la manita que llevaba fué quemada. Esta contradicción le turbó, y ha acabado por confesarme que un abogado que trata de encargarse de su defensa le aconsejó que diga tales cosas.

Es imposible que la Guardia civil de Peñaflor le maltrata, pues la casa-cuartel es muy reducida y estuvo constantemente rodeada de vecinos curiosos, que nada oyeron.

Gruselles. EN EL ESTUDIO DE PRADILLA. Pradilla, el insigne artista, el pintor español por excelencia, que siente y ama el arte, que se dedica á los estudios de los grandes maestros, que de este modo podrán hacer llegar al público todas sus producciones; y así se conseguirá indudablemente, que, como pasa en otras naciones, reuniera todos los artistas, y en local propio tuvieran un permanente Expositivo de sus cuadros. El público en, uno y otro caso, irá á contemplar las obras y conseguirá con esto, no tan sólo la educación artística de las gentes, sino hasta el beneficio del artista, que aumentaría de ese modo su reputación y lograría un lucro positivo.

La idea no puede ser mejor, y no cabe duda que la acogorán todos los pintores, pues que tanto los unos como los otros.

Muy amablemente nos recibió el ilustrado maestro. Enseñábanos sus cuadros, notabilísimos como todos los suyos, y de los cuales nos ocupáremos oportunamente, y nos explicaba con gran sencillez los asuntos de los mismos y cuándo y cómo los pintaba.

Le oíamos y veíamos cómo estaban hermanadas en él, y media con la sublimidad de sus producciones.

Su distinguida señora, y su encantadora hija han hecho los honores de la casa con amabilidad exquisita.

Los concurrentes fueron obsequiados con Champagne, Jerez, pastas y cigarrillos.

Estuvieron, entre otros, D. Alejandro Pidal con dos de sus hijas solteras y su hijo menor, y los Sres. Cánovas (D. Antonio), Perera, de El Correo, Palaco (D. Roberto), del Blanco y Negro, Asenjo, de A. B. C., Alcantara, redactor artístico de El Imparcial; Viérgol, de El Liberal; Menéndez Pidal, Maestu, Fernández Arias, por La Correspondencia Militar, y Sánchez Azías, por el DIARIO UNIVERSAL.

Consejos de ministros

El de anoche. Al terminar el Consejo celebrado en la Presidencia, se facilitó á la Prensa la siguiente Nota oficial:

El ministro de Hacienda manifestó al Consejo que el día de mañana someterá la Ley de S. M. del decreto prorrogando el presupuesto de 1904 durante el año 1905, que fué acordado por el Consejo anterior.

Deliberó el Consejo sobre la necesidad de dar gran impulso á la construcción de los puertos de Méllida, Ceuta y Chafarinas; estimando de gran utilidad y en beneficio de los puertos que los ministros de Estado, Hacienda y Agricultura estudien el asunto y propongan los medios de realizar las obras en el menor plazo posible.

El Consejo examinó una instancia dirigida por 70 Sociedades obreras de Valencia al ministro de Hacienda pidiendo que se construya cuanto antes la Fábrica de Paños proyectada en aquella ciudad, y en vista de que por parte de dicho ministro, lejos de ponerse dificultades para ello, se tiene todo dispuesto para dar comienzo á las obras, procediendo á las dificultades y el retraso del expediente de expropiación de terrenos para urbanización, que el Ayuntamiento de Valencia es el llamado á activar, acordó exaltar el celo de dicha Corporación para que el último rápidamente y puedan comenzar las obras que el Gobierno se propone realizar con urgencia.

A propuesta del ministro de Estado se aprobó un proyecto de Real decreto modificando las condiciones que los arts. 29 y 40 de los reglamentos de las carreras diplomática y consular disponían para limitar las convocatorias al número exacto de las vacantes que hubieran de ocurrir.

Próxima la fecha en que terminó el Tratado de comercio con Suiza sobre el cual se basan los Convenios que España tiene celebrados, el Consejo acordó designar á los ministros de Estado y Hacienda para que estudien este importante asunto y propongan soluciones al Gobierno.

Se aprobó la distribución adicional de fondos para Diciembre de 1904 y se concedió autorización para admitir, sin formalidades de subasta, dos pliegos para la fabricación de Timbre y papel, de una y otra materia, por haber quedado á disposición del Consejo anunciado para la adquisición del título.

Se acordó la adquisición directa de materiales para las obras de Canalización de los ríos de Aragón y Cataluña.

Guerra dió cuenta de una exposición que dirige á S. M. la Comisión organizadora de los somatenes de Cataluña, solicitando que el Real decreto de 10 de Abril último, por el cual se creó una medalla de bronce para el uso de esos somatenes, se amplie, creando una sola de oro para la ostente S. M. la reina Doña María Cristina, á quien se debe la declaración oficial del Patronato, acordándose así el Consejo.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de los trabajos hechos para la reorganización de la policía sobre la base de la fusión de la gubernativa y la judicial, autorizándose al ministro de la Gobernación para proponer como ponente la realización de aquel proyecto.

Se autorizó la adquisición de material científico para la Universidad de Barcelona, y dió cuenta el ministro de Instrucción de que ha celebrado una larga entrevista con el doctor Cobos para tratar de la creación de la Universidad Hispano-Americana, acordando el Gobierno que se estudie con todo interés tal asunto y proponga el ministro lo que proceda. Y, por último, el ministro de Agricultura dió cuenta de un proyecto de reorganización de los Consejos central y provinciales de Agricultura.

El de esta mañana. Hoy se han vuelto á reunir los ministros en Palacio, presididos por S. M. el rey, y este Consejo ha sido referido y plaza del de ayer, de cuyas deliberaciones y acuerdos hizo el general Azcárraga detenida exposición ante el monarca. El jefe del Gobierno habló también, como de costumbre, de los sucesos políticos del exterior, ocupándose de la marcha de la guerra ruso-japonesa y de los sucesos que, según refieren los telegramas particulares, se están desarrollando en Manchuria. Algo dijo también de la vanidad de El Mokri á Madrid y de los comentarios y suposiciones que este viaje ha motivado.

Firmose en el Consejo de hoy un decreto de Hacienda, prorrogando los presupuestos que actualmente rigen para el año próximo.

RUSOS Y JAPONESES

Exitos parciales de los rusos. Celebrando la Nochebuena. ¿Dónde estarán? Los japoneses esperan al almirante Togo. Los chinos aprovechan las migajas. Los rusos preparan nuevos refuerzos. La odisea de un torpedero. Los de Puerto Arturo siguen tan frescos. El presupuesto nipón. Japoneses acuchillados.

En ella figuran 33 oficiales muertos y 56 heridos, sin que se especifique á qué acciones se refieren estas bajas.

En otra lista análoga se mencionan 9 oficiales y 65 hombres de la Armada.—Clement.

La cartuchería decomisada á los rusos. Londres 28. Despachos de Pekín dicen que el Gobierno chino se niega á devolver á Rusia la cartuchería decomisada en la estación de Yung-tai.

El representante del imperio moscovita alega que dichos cartuchos no pueden considerarse contrabando de guerra, toda vez que estaban destinados á la guardia de la Legación rusa en Pekín.—Dabor.

Las fiestas de Navidad. París 28. Desde Che-fu y Mukden telegrafían dando cuenta de las fiestas celebradas por los cristianos rusos y japoneses que hay en los ejércitos expedicionarios el día de Nochebuena.

Unos y otros celebraron oficios religiosos, organizándose animados festejos por la noche, á pesar de la glacial temperatura y de las penalidades que sufren.—Clement.

Togo á Tokio. París 28. Como ya telegrafió, espérase de un momento á otro en Tokio la llegada del almirante Togo.

Con tal motivo se le prepara un espléndido recibimiento.—Clement.

En Puerto Arturo. Nuevos cañones. Londres 29. La situación de Puerto Arturo es buena. La guarnición se muestra animada de los mejores propósitos, y sin recibir auxilio de ninguna clase podrá resistir hasta fin de Febrero.

Los japoneses han empleado dos nuevos cañones de gran calibre en la colina de 203 metros.—Dabor.

El Gobierno japonés. El presupuesto de guerra. Londres 29. De Tokio participan que el Gobierno japonés ha presentado á las Cámaras los nuevos presupuestos.

Los pocos supervivientes huyeron desparpados. Las tropas rusas tuvieron 15 bajas, muriendo el príncipe ruso Yelderoff.—Clement.

Dos presos fugados

Pocos detalles podemos añadir hoy a la fuga de los presos. Como dijimos, la fuga se realizó en el momento de la salida del coche celular y arrojándose a tierra. Lo que no puede vencer a nadie es que los otros dos reclusos que conducía el vehículo no advirtieron la fuga hasta después de realizada.

A pesar de que supone una gran maestría por la ligereza y precisión con que fueron arrojadas las tablas, desde luego tuvieron que echar de ver la maniobra los demás reclusos, dada la estrechez del pasillo. Quién sabe si los dos que dieron la voz de alarma dejaron de fugarse por falta de valor?

Infinitas resultaron las pesquisas de la pareja de la guardia civil; nadie había visto nada, ni se había dado cuenta del suceso. No pudiendo abandonar a los presos, se vieron obligados a conducirlos a la Cárcel-Modelo, dando cuenta al jefe Sr. Millán Astray, que comunicó inmediatamente el hecho al gobernador civil y al juez de guardia.

Alf se examinó el coche celular, no pudiendo menos de llamar la atención la habitación de los fugados. El hecho afortunado en el fondo del coche era de reducidas dimensiones, y a los presos costaría gran trabajo deslizarse al suelo. Por eso decimos anteriormente, que los otros presos, Pedro Blanco, y Victoriano García, necesariamente hubieron de enterarse.

¿Dónde están los fugados? Al arrojarle al suelo los fugados José López Duque y Dionisio Agreda Gil, corrieron por la calle de Carranza y por la de Monteleón, perdiéndose allí de vista.

Se ignora dónde marcharon después, sabiéndose únicamente que los fugados estuvieron en la librería de Curdador, núm. 10, domicilio de Vicente Martínez López y Juan Gil, con los que habita Carmen Benito, hija del primer matrimonio de Juana, y amante de uno de los fugados.

Se supone que después de permanecer allí breves instantes se dirigieron a la calle del Amparo, donde vive Micaela Martínez Gil, hija del matrimonio antes citado, y amante de otro de los fugados.

En ambas casas, según informes, les negaron hospitalidad, por la responsabilidad que contraían, marchándose ellos entonces e ignorándose dónde puedan haberse refugiado, aunque se supone que no han salido de Madrid.

Hablando con Micaela Con objeto de adquirir el mayor número de datos posibles, se le preguntó a los dos nuestros reporteros en el domicilio de Micaela.

Fueron inútiles cuantas preguntas se le dirigieron. Se encerró en una negativa absoluta. No sabía nada ni había visto a los fugados.

Sin embargo, por la forma de contestar a las preguntas y la indiferencia con que escuchó la noticia, se le supone que los dos presos, se deduce que conocía el hecho, no sabemos si por estar enterada de la intención que tenían de fugarse, o porque la hubieran visitado después de la fuga.

Habló de los resultados del juicio, lamentándose del veredicto del Jurado, por lo que respecta a uno de ellos.

Poco después fue detenida por dos agentes de Vigilancia y conducida a la Delegación de la Inletta, donde ya se encontraban sus padres y su hermana.

En el Juzgado Después de hecho el correspondiente atestado, fueron conducidos los detenidos al Juzgado de guardia, donde quedaron incommunicados.

Al mismo tiempo circulaban las órdenes a la policía, avisándose a las estaciones para que no pudieran marchar de Madrid.

La policía recogió a los dos fugados en un tabuco, que se le llevaba uno de los presos en el momento de la fuga.

Declaración de los detenidos Todos niegan haber tomado participación alguna en el hecho.

En los primeros momentos negaron hasta el saber que se habían fugado. Luego, estrechados por las preguntas del juez, confesó Vicente Martínez Gil, que, en efecto, por la noche se habían presentado en su domicilio Dionisio López, conocido por el pintor, y Dionisio Agreda, que se le conoce por los nombres de Moreno y Zorrilla y uno. Manifestó el Vicente que los había echado de su casa, no queriendo comprometerse, y que ignoraba adónde se dirigieron después.

Micaela Martínez terminó por confesar que también habían estado en su domicilio, donde permanecieron sólo breves instantes. Después de prestar declaración volvieron a los calabozos.

Los fugados Como se trata de dos pájaros de cuenta conocidos de la policía y relacionados, se puede asegurar que no tardarán mucho en caer en manos de la justicia.

Una confidencia Lo que manifestamos respecto a la forma y tiempo empleado por los ladrones para fugarse, puede considerarse como cierto.

Hemos oído asegurar, y transcribimos aquí por parecernos razonable y revelar los mayores caracteres de verosimilitud, que por una confidencia se sabe que los fugados no han hecho otra cosa que terminar un trabajo empezado con anterioridad por otros reclusos, trabajo que no pudiera aprovechar los primeros por falta de tiempo.

Parécenos que los que primeramente hicieron los imposibles por fugarse, poniendo en práctica el sistema de aserrar el piso del coche celular, fueron los individuos acusados del robo en el hotel de Osma.

Llegados éstos a la prisión sin haber podido realizar su intento, y conociendo que no era fácil en los presentes una ocasión, comunicaron sus trabajos a los fugados, utilizándolos éstos.

En el terreno de las conjeturas, no es difícil suponer que los ladrones del hotel de Osma comunicaron en la Cárcel-Modelo, valiéndose de los milos medios de que se valen los presidiarios, con alguno de los Dionisios, haciendo éstos entonces las paces (pues es sabido que están bien regañados) y poniéndose de acuerdo para conseguir la fuga.

A esto debe obedecer, indudablemente, el cambio de actitud de los procesados durante la celebración del juicio.

Bueno es consignar, además, por si estuviese relacionado con este hecho, que en las Salas hubo persona que manifestó, antes de dictarse sentencia, que los procesados no cumplían con la condena.

Clamamos esto como curiosidad, ignorando, como es consiguiente, en qué se basaba la persona citada para hacer esas manifestaciones.

Nuevas declaraciones Ante el juez de Chamberí, instructor del sumario por la fuga de los presos del coche celular, han declarado esta tarde todos los detenidos.

Vicente Martínez Gil no atañó nada nuevo a lo manifestado al juez de guardia, insistiendo en que desconocía el propósito de fugarse.

Creemos que el juez instructor preguntaría a Vicente, a su mujer y a las otras dos detenidas, si no habían tenido noticia de que intentasen fugarse y de que los tuviesen pro-

parado algún sitio donde ocultarse, puesto que habían conversado con los presos cuando éstos estuvieron en el juicio. A todo contestaron con negativas, diciendo tan sólo que conocieron la fuga cuando se presentaron en su casa.

No han debido llevar, sin embargo, sus declaraciones al convencimiento al ánimo del juez, por cuanto éste dispuso que al Vicente pasase a la Cárcel-Modelo, y las mujeres a la calle de Quiñones, incommunicados.

Despedida patética Fué conducido primero Vicente Martínez. Las mujeres, al sentirle salir, prorumpieron en llanto.

—¡Adiós, papá; aquí estamos!  
—¡Dios quiera que nos veamos pronto!  
—¡Así será—dijo él,—somos inocentes y no hemos intervenido para nada en la fuga.

Una hora más tarde eran conducidas a la Cárcel de Mujeres Juana Gil, Carmen Benito y Micaela Martínez, quedando incommunicadas.

No parecen A la hora de cerrar nuestra edición no se tiene la menor noticia del paradero de los fugados.

La policía practica activas gestiones, y también la pareja de la Guardia civil encargada ayer de la conducción del coche celular. Pero... la del humo.

BOLETIN METEOROLOGICO

20 Diciembre.—Otro día espléndido y casi primaveral; tan invernal como la apertura de HUELVA y AVILA.

Gobierno, tan apacible y templado como de Abril. Las temperaturas en Madrid han sido: mínima, 20 grados y 6 décimas; máxima, 26 grados y 8 décimas.

Las temperaturas máximas han sido: a la sombra, 11 grados y 8 décimas, y al sol, 17 y 7 décimas de grado, más que todos los días pasados.

En las alturas reina la más apacible estabilidad atmosférica. Lloró a Azúcar y Vadillo, coetáneos, por lo menos, de esta maravilla.

El barómetro alto, con muchos milímetros sobre la altura media. Las medianas se refugian en los ministerios; y menos mal que fueran mediana solamente!

Las temperaturas extremas han sido: máxima, a la sombra, 17 grados en Huelva, y 16 en Sevilla; mínima, 3 grados bajo cero en Segovia, y 6 grados bajo cero en Avila.

Las heladas y las escarchas son de primera magnitud. En toda la Península las presiones son muy altas y el tiempo bueno. No hay señales de cambio, a pesar de los pronósticos de Maury sobre la inestabilidad de Azúcar y demás compañeros de este Ministerio, propio del tiempo; es decir, primaveral.

CORREO TAURINO

Las corridas de Bilbao Ya están preparándose las combinaciones para las corridas que con motivo de las ferias de Agosto han de celebrarse en Bilbao en la bonita plaza de Vista Alegre.

De ganado puede asegurarse que habrá dos corridas de Murube, en vista del excelente resultado que los toros de esta ganadería dieron el verano pasado.

Quedan desiertas dos los de Benjumea, como justo pago a lo floja que resultó la corrida que D. Pablo mandó a la invicta villa.

La policía recogió a los dos fugados en un tabuco, que se le llevaba uno de los presos en el momento de la fuga.

De la corrida celebrada en Caracas el día 25, se ha recibido en Sevilla el siguiente cablegrama:

Toros de Chaón, buenos. Chienelo, superior matando y toreando; banderillo en silla a uno de los toros, siendo ovacionado. Campos, bien.

Se asegura que en las corridas de Pamplona tomarán parte las espadas Bombita chico y Machaquito.

De la corrida celebrada en Caracas el día 25, se ha recibido en Sevilla el siguiente cablegrama:

Toros de Chaón, buenos. Chienelo, superior matando y toreando; banderillo en silla a uno de los toros, siendo ovacionado. Campos, bien.

Se asegura que en las corridas de Pamplona tomarán parte las espadas Bombita chico y Machaquito.

EXTRANJERO Y PROVINCIAS

Servicio telegráfico

ITALIA Un suicidio Roma 28. Telefonando de Florencia que se ha suicidado, arrojándose desde el balcón a la calle, una de las damas más distinguidas de aquella capital, hija del general Alejandro Buschetti, la cual iba a contraer matrimonio uno de estos días.

La señorita Buschetti padecía de neurastenia, y era una de las más notables bellezas de Florencia.—Gallardo.

Enviado Ferri, catódrico Roma 28. Ha sido nombrado catódrico de Derecho penal de la Universidad de Palermo el célebre socialista Enrique Ferri.

Este no tomará posesión de la cátedra, pues a la que aspiraba era a la de Roma. Gallardo.

FRANCIA El proceso Dreyfus Paris 28. M. Bandonin, procurador general de la República, que trabaja activamente en la revisión del asunto Dreyfus, concluirá su requisitoria a fines de Enero.

El Tribunal Supremo estudiará el proceso en Febrero, y hasta Mayo no se verificará el juicio de revisión. Ignórase si el procurador general pedirá simplemente la absolución de la con-

tencia dictada por el Consejo de guerra de Rennes, ó si solicitará que nuevo Consejo falle el asunto.

Es más probable que se incline a lo primero.—Clement.

Desafío Paris 28. Según Le Gil Blas, se ha concertado un lance entre el sporman Sr. Matroy y el Sr. Montojo, muy conocido en la colonia española.

El duelo se verificará mañana, a espada francesa.—Clement.

La muerte de Syveton. Experiencia curiosa. 23 céntimos de la Patria Francesa. 25 céntimos del suicidio.

Paris 28. Continúa la instrucción del proceso con motivo de la muerte del diputado nacionalista M. Syveton.

En el domicilio de la esposa de éste se han perseguido al juez y los peritos médicos, levantando los sellos puestos en las habitaciones que en vida ocupó el suicido.

En presencia de la viuda y de una sirvienta se reconstituyó el drama. Después de enterarse de la posición en que fué hallado Syveton, se utilizó un perro para medir el tiempo que dura la asfixia.

El animal tardó una hora en morir, sufriendo horribles contorsiones. El doctor Tholmer ha confirmado las irregularidades de Syveton, estafando 98.000 francos a la Patria Francesa.

Está ya descartada la posibilidad de un crimen. La autoridad judicial trata ahora de inquirir si a Syveton se le ha ayudado en su propósito, realizado, de suicidio.—Clement.

RUSIA Asesinato de un jefe de policía. Paris 28. Telegrafan de San Petersburgo que ha sido asesinado en Chouche el jefe de policía Sakharoff por dos desconocidos, que dispararon contra él siete tiros, dejándole muerto.

El hecho ocurrió en pleno día y en una de las principales calles de aquella población.—Clement.

Grecia Crisis ministerial Berlin 28. De Atenas telegrafan que el rey ha encargado de formar Gabinete al viejo político M. Delyannis.

Hahn. Agresión al alcalde de Caniles. Circular del gobernador. Lucha entre gitanos.

Granada 28. Refiérense nuevos detalles acerca del atentado de que fué objeto el alcalde de Caniles al salir de la iglesia del pueblo en la noche del 24.

Son leves las lesiones que sufren tanto éste como el alguacil del Ayuntamiento. El gobernador civil ha telegrafado a Caniles interesándose por los heridos.

El gobernador civil, Sr. Tejada, ha dirigido una circular a los alcaldes, profesores de primera enseñanza y Juntas locales, recomendando sistemas de educación y enseñanza y el mayor cuidado y vigilancia para la higiene de las escuelas.

El referido documento, que está siendo muy elogiado, demuestra la profundidad de conocimientos pedagógicos que posee el señor Tejada.

Por informes de la Guardia civil he tenido nuevos detalles de la lucha sangrienta que sostuvieron varios gitanos en la Venta del Puente, cerca de Linares.

Los cañis, que se encontraban en estado de embriaguez, acometieron con faldas y tijeras hasta quedar todos tendidos sobre el pavimento.

La habitación se encontraba anegada en sangre. Quedaron muertos Mariano Jiménez y Dionisio Flores, y gravemente heridos Manuel Flores, Joaquín Jiménez, Luis Moreno, Juan Quintero, José Flores y otro conocido por el Cochero.

Este último, que parece ser el autor de la muerte de Mariano Jiménez, consiguió escapar, sin que haya sido capturado.—Montalvo.

Temporal fuerte temporal. Sevilla 28. Reina un temporal fortísimo, estando el mar verdaderamente imponente.

La mayor parte de las barcas parejas han entrado de arribada forzosa. La barca propiedad de D. Nicolás Ríos tuvo que ser abandonada por la tripulación, porque se vieron los tripulantes expuestos a pelear ahogados.

La barca fué arrojada por las olas sobre la costa.—C.

VASCONGADAS Suicidio de un marino. Bilbao 28. Arrojadose desde un balcón se ha suicidado en Bermeo el capitán de la Marina mercante D. Miguel Goyenchea.

Se supone que los móviles que lo han impulsado a suicidarse han sido una penosa enfermedad que venía padeciendo.—C.

Un barbero que toma el pelo. Bilbao 28. Un barbero llamado Erasmo Muñoz había adquirido ocho décimos para el sorteo del día 23 del núm. 17.596.

Vendió dos a un reparador y los restantes los distribuyó en participaciones pequeñas, tomando tal cariño a la distribución que fué extendiendo recibos hasta cinco veces más que el valor de los seis décimos.

Esperó el hombre los acontecimientos y salió premiado el 17.596. El barbero, en vista de tamaño compromiso, ahuecó el día y se fué con 3.000 pesetas, de las cuales 2.400 eran ganancia líquida.

La verdad es que si la combinación no fallaba no habrían sido tantas Pesetas las que hubiera pasado al barbero, quien después de hacer la barba a sus parroquianos les ha tomado el pelo soberanamente.—C.

CASTILLA Un asesinato. Guadalupe 28. En el término del pueblo de San Juan se ha encontrado asesinado al rico propietario Luis Moná, persona influyente en la política conservadora y gran agacero electoral.—Boal.

ARAGON Suicidio en rúa. Huesca 28. En Belmonte se suscitó una rifa entre dos individuos, resultando muerto de una puñalada Francisco Aguado. Antonio Rubio, que es el agresor, ha sido detenido.—Claudio.

NOTAS BARCELONESAS

Barcelona 28. Ha sido dada alta en el hospital de Santa Cruz, María Pons, herida en el atentado de la calle Fernando.

Continúa el juzgado sus trabajos en averiguación del supuesto envenenamiento de San Andrés de Palomar.

redactado la convocatoria de la Asamblea Nacional Universitaria, que se celebrará el día 2 de Enero próximo.

Por esta causa se han retirado, y no concurrirán, de uno 30 a 40 catódricos católicos y conservadores.—Mencheta.

Los jóvenes de la Unión Mercantil

Anunciábase oportunamente la celebración de un concierto de la Orquesta Juvenil del mencionado Círculo, y anoche se llevó a efecto con toda brillantez.

Los salones estaban adornados con exquisito gusto. El programa dió comienzo con un concierto por la orquesta de bandurrias y guitarras que dirige el Sr. Mas.

El cantor andaluz Fofortio cantó admirablemente canciones, solistas, etc., etc., acompañado del tocan llamado el Maestro andaluz.

Los niños Sagrario y Emilio González bailaron sevillanas. La antes dicha orquesta tocó aires nacionales.

La señorita Candelaria Redondo bailó sevillanas con la niña Soledad González, etc., etc. Después, la misma señorita Redondo bailó el vito y el tango de la Monterde.

D. Santiago García presentó un gramófono con discos interesantísimos. Hubo rifa de objetos donados por los socios.

El número de premios era el de 186, y en su mayoría valiosísimos; allí vimos una magnífica licorera en su estuche, regalo del presidente del Círculo, Sr. Rodríguez; un juego de café, de plata, regalo del presidente del Elemento Juvenil del mismo; una preciosa corbata con palomas en el centro, regalo del Sr. Arias, tesoro del Elemento gemelos de oro, juego-estuche de petaca y fosforera de plata, escriptorias, juegos de correa, gamos de teatro de nácar, figuras modernistas, colecciones de postales, etc., etc.

El restaurant del Círculo llenó admirablemente su cometido. Las camareras, vendedoras de pañoletas de rifa, etc., eran distinguidas señoritas de las familias de los socios. Claré algunos nombres: señoritas Vázquez, Guerra, J. R. Verver, C. Casuso, Carmen y Soledad Requena, Angles y María García Blanco, Abian, Grande, Martínez (Pepe), Agripina Fribourg, Ascensión Fernández Puig, Manolita y Luisa Pintre, Adela Romero, María San Martín, Margarita Macho, Amparo, Beatriz y Natividad Nuñez, etc., etc.

El elemento femenino fué obsequiado con bouquets. Organizadores de tan hermosa fiesta fueron la Junta directiva del elemento joven, compuesta de D. Enrique Martí, presidente; D. Manuel Alejandro, vicepresidente; don Francisco Arias, tesoro; Sr. Trompeta y Roncá, secretario; D. Segundo Moreno, vicepresidente; además los Sres. Guerra, J. R. Verver, J. Martínez, G. Bergés, A. Callejo y otros.

Para esta fiesta pintó un cartel a la acuarela el teniente de Infantería D. César Martínez, que se expuso al final de la rifa, de 2 metros de alto por 1,35 de ancho. Representa una goma de frac, llevando de un brazo una mancha de mano de Manila, y del otro una señorita vestida de gitano, ramataba el cartel por encima farolitos de colores, y por un costado los letreros correspondientes.

Dicho cartel propuso el elemento joven quedase su propiedad. Terminó la fiesta a las dos y media de la madrugada.

FIRMA DE HACIENDA

Además del decreto de prórroga de los presupuestos, ha firmado hoy el rey los siguientes: Jubilando al director general de Aduanas D. Juan Blas Sitges.

Nombrando director general de Aduanas a D. Carlos Regino Soler, actual director de Contribuciones.

Nombrando a este cargo a D. Francisco Fontanals, interventor central de Hacienda.

Autorizando a la Dirección general del Timbre para contratar sin subasta el suministro a la Fábrica de la Moneda de papel de tinta para 1905, 1906 y 1907.

Idem a id. para adquisición directa de dos prensas rotativas con destino al taller de calografía.

El decreto de prórroga de los presupuestos dice así: En el año económico de 1905 regirán, mientras otra cosa no disponga una ley, los presupuestos de 1904, aprobados por la de 29 de Diciembre de 1903, con las modificaciones acordadas posteriormente en virtud de preceptos legales.

En el año económico de 1905 regirán, mientras otra cosa no disponga una ley, los presupuestos de 1904, aprobados por la de 29 de Diciembre de 1903, con las modificaciones acordadas posteriormente en virtud de preceptos legales.

POLÍTICA

Información El ministro de la Guerra, general Villar, no ha podido asistir al Consejo de ministros hoy celebrado, por encontrarse enfermo a causa de un ligero ataque reumático.

Se ha hablado hoy con insistencia de que están acordados los nombramientos para altos cargos, no habiéndose firmado ya por las dificultades que uno de los señores nombrados presentó a última hora.

En opinión del jefe del Gobierno, el conflicto de Marruecos no llegará al extremo de una intervención armada, y cree que Francia se limitará a defender sus derechos con energía, pero sin violencias.

En cuanto a España supone que no han de sobrevenirle complicaciones. En este sentido parece que se expresó el general Azcarregui en el discurso que esta mañana pronunció en el Consejo celebrado en Palacio.

Respecto a las manifestaciones de Le Temps sobre el mismo asunto, recogidas y comentadas por algún periódico español, el presidente del Consejo no se concede autoridad, porque dicho periódico, a pesar de su importancia y respetabilidad indudables, no es, ni mucho menos, órgano oficial del Gobierno francés.

Niega el general Azcarregui que esté ya revisado y ultimado el presupuesto del Ministerio de Marina para el año próximo.

Acercos de la visita que le hizo el general Concas, y que fué objeto de comentarios, el ministro interino de Marina ha declarado que aquélla no tenía otro objeto que despedirse de él el citado marino, que ha marchado a Cartagena.

El ministro de la Guerra puso a la firma del rey varios decretos sobre concesión de cruces del Mérito Militar a oficiales del Ejército.

El gobernador de Madrid ha visitado esta tarde al ministro de la Gobernación con objeto de darle cuenta de las gestiones realizadas para la detención de los presos fugados ayer del coche celular.

Una Comisión de síndicos de los gremios de almacenistas de vinos visitó hoy a los ministros de Hacienda y de Gobernación y al alcalde de Madrid.

Profundos los vintateros, justificadamente, que el Ayuntamiento no elevó los derechos por el carácter antireligioso con que se ha

de consumo sobre el citado artículo, y en apoyo de sus aspiraciones escucharon palabras honorables del Sr. Castellano y del marqués del Vadillo.

Por la tarde han conferenciado con el director general de Contribuciones, y sobre el mismo asunto se propoñía hablar también, después de esta entrevista, con el alcalde señor Castellano.

El próximo domingo, por la mañana, regresará el Sr. Villaverde de la cacería en que se entretuvo en la actualidad.

Al marqués de Pozo-Rubio—según hemos oído a alguno de sus íntimos—no le inspira grandes entusiasmos la situación actual ni gran confianza la gestión que desarrolle; pero, de todos modos, si el Gobierno fuera a las Cortes—cosa problemática—no habrían de ser los de los villaverdistas los votos que le faltasen.

Nuestro interloco cree que esta es una situación transitoria, de entretenimiento, sin fines ni programa, y que acaso su vida no alcance más allá del mes de Enero.

DE PALACIO

El rey ha estado hoy cazando por los montes de El Pardo, acompañado de los hermanos del infante Don Carlos, del conde de San Román, del duque de la Unión de Cuba y de los ayudantes Sres. Loriga y Boado.

Los expedicionarios regresaron a Palacio al anochecer. El resto de la real familia ha paseado en carruaje por la Casa de Campo.

A las seis de esta tarde S. M. la reina ha recibido en audiencia a los embajadores de Rusia y de Inglaterra, y al ministro plenipotenciario del Perú, acompañados todos de sus respectivas señoras.

Después de la recepción ha concurrido, además del grande de España de servicio, el primer introductor de embajadores, señor conde de Pio de Concha.

El rey ha recibido en audiencia particular al obispo de Pamplona.

Los sucesos

Intento de suicidio. Un sujeto, llamado Benjamín Díaz, de treinta y un años de edad, comerciante, domiciliado en la calle del Duque de Alba, núm. 13, fué curado esta madrugada de dos heridas de arma de fuego en la cabeza.

Manifestó que al regresar de El Pardo a pie, por no haber ya trenes, le salió al camino un desconocido, y, después de darle el alto, le disparó dos tiros, causándole las lesiones que sufre.

Por la situación de las heridas y la clase de proyectil que las ha causado, más bien parece que se trata de un intento de suicidio.

En la Travesía de San Lorenzo rieron anoche Dolores Gutiérrez, conocida por el apodo de Lola la billeteira, y un joven, llamado Juan Sánchez Calvo.

Este último disparó tres tiros a la mencionada sujeta, causándole una herida en la región escapular, calificada de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido. Gente conocida. Esta madrugada han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado, los conocidos rancias apodados de Nina, el Ratonero, el Cabello y el Lila, por haber robado varios objetos de bisutería de una tienda de la calle del Pez, rompiendo la alambra del escaparate.

TEATROS

Madrid Apolo.—Siendo muchas las familias que no han podido obtener localidades para la función de Inocentes celebrada en este teatro en la tarde de ayer, y en vista del extraordinario éxito que han obtenido las obras puestas en escena en dicha función, la empresa ha dispuesto celebrar una segunda gran función de Inocentes en la tarde de pasado mañana, con las mismas obras y alguna otra novedad, cuyos detalles se anunciarán oportunamente.

Las localidades se expenden desde hoy en contaduría a las horas de costumbre. Para leer.—Se ha impreso y puesto a la venta el libro de La polka de los pájaros, original de los Sres. Montosinos é Ibarrola.

La zarzuela así titulada, con música del maestro Chapi, sigue representándose con gran aplauso en el Moderno, donde se estrenó, viéndose muy concurrido todas las noches dicho teatro.

Novedades.—Mañana se verificará en este teatro el estreno de la zarzuela en un acto y cuatro cuadros, titulada El rosario de coral, en cuyo desempeño toman parte los principales artistas de la compañía que dirige el señor Moya.

El Teatro.—Esta distinguida Sociedad celebrará en el teatro de la Princesa, el día 31, su reunión correspondiente al mes de la feria, con un escogido programa, con el que se ponen de manifiesto los grandes progresos que realiza para bien del arte. Se pondrán en escena las obras La vaquera de los Pinos, de Luis de Iguñaz, y Sin querer, de Jacinto Benavente.

Tortosa.—En el teatro Principal han celebrado su beneficio los aplaudidos actores señores Salons y Alvarez, siendo muy aplaudidos en todas las obras que constituirán el programa.

Castellón.—Continúa su provechosa temporada en el teatro Principal la compañía del primer actor D. Jaime Rivelles, quien últimamente ha puesto en escena El zapatero y el rey, y las comedias En comedia X y Zarzuela.

Zaragoza.—En la próxima semana celebrará su beneficio en el teatro Principal el distinguido primer actor D. Francisco Moreno.

Las localidades para dicha función están ya casi agotadas por las personalidades más salientes y la aristocracia de la capital aragonesa.

